



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Organisation pour l'interdiction des armes chimiques

30^e Session de la Conférence des Etats-parties

Déclaration

S.E. Corinne Cicéron Bühler
Représentante permanente de la Suisse auprès de l'OIAC

Débat général

La Haye, 24 Novembre - 28 Novembre 2025

Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons

30th Session of the Conference of States-Parties

Statement

H.E. Corinne Cicéron Bühler
Permanent Representative of Switzerland to the OPCW

General Debate

The Hague, 24 November – 28 November 2025

Monsieur le Président,

Permettez-moi de commencer par vous féliciter pour votre prise de fonction. Je vous souhaite plein succès dans l'exercice de votre mandat et tiens à vous assurer du plein soutien de ma délégation. Je voudrais également exprimer l'appréciation de la Suisse pour le travail remarquable accompli par le Directeur général et le Secrétariat technique et le précédent Président de la Conférence des Etats Parties.

Monsieur le Président,

Au cours de l'année écoulée, nous avons été témoins de nombreux développements pertinents pour l'OIAC et la pleine mise en œuvre de la Convention. Permettez-moi d'évoquer à ce stade les plus importants :

Premièrement, et sur une note positive, la situation en République arabe syrienne a évolué de manière substantielle. Ce changement a permis à l'OIAC, pour la première fois depuis de nombreuses années, d'avoir un accès sans restriction au territoire syrien. Cela nous donne la possibilité, comme plusieurs de mes collègues l'ont déjà souligné, d'établir l'ampleur exacte du programme d'armes chimiques datant de l'ère Assad, qui a conduit à la plus grande attaque chimique de l'époque moderne. La Suisse salue l'engagement constructif du gouvernement de transition de la République arabe syrienne et accueille favorablement l'accréditation du nouveau Représentant permanent syrien auprès de l'OIAC. Je reviendrai sur ce sujet plus en détail sous le point de l'ordre du jour correspondant.

Deuxièmement, nous avons malheureusement également observé des développements préoccupants. Trois visites d'assistance technique, demandées par l'Ukraine, ont donné lieu à des rapports confirmant la présence d'agents irritants prohibés dans des échantillons prélevés sur la ligne de front. Ces rapports nous préoccupent vivement. Nous notons également avec inquiétude l'évaluation des États-Unis, de l'Allemagne et des Pays-Bas selon laquelle la Russie aurait employé de la chloropicrine ainsi que l'agent irritant CS comme méthode de guerre contre l'Ukraine. Il est de notre responsabilité commune de préserver la Convention et les interdictions qu'elle contient. Pour assurer sa pérennité, il est impératif d'enquêter sur toutes les allégations crédibles, de dénoncer tous les cas confirmés et de tenir pour responsables ceux qui enfreignent la Convention.

Troisièmement, la Suisse a toujours soutenu que, compte tenu de l'évolution constante de l'industrie chimique, le régime régissant les inspections de l'article VI devait être revu et, si nécessaire, adapté. Nous nous félicitons de la poursuite des discussions au sein du Groupe industriel et du soutien apporté par le ST à cet égard. Nous apprécions les efforts des délégations concernées pour faire progresser les discussions. Il est important d'utiliser toutes les ressources disponibles pour trouver des solutions aux questions encore ouvertes.

Quatrièmement, nous avons une fois de plus réussi à dégager un consensus sur le budget. La Suisse apprécie les efforts des facilitateurs et du Secrétariat technique dans ce processus. Tout en soutenant pleinement le budget, nous pensons qu'il convient de réfléchir davantage à la manière d'intégrer plus efficacement les tâches liées à la Syrie et d'autres activités dans le budget ordinaire. Compter principalement sur des contributions volontaires n'est pas une stratégie viable à terme.

Enfin, je tiens à souligner notre satisfaction que le Conseil exécutif ait recommandé par consensus la nomination de ma chère collègue, l'Ambassadrice Sabrina Dallafior, au poste de prochaine Directrice générale de l'OIAC. Nous avons toute confiance en sa capacité à poursuivre le travail remarquablement mené jusqu'ici. À cette occasion, je voudrais également exprimer notre profonde gratitude au Directeur général Arias

Seul le texte prononcé fait foi
pour son engagement exceptionnel, qui a guidé l'Organisation à travers des périodes
difficiles ces dernières années.

Pour finir, la Suisse se réjouit d'assumer ses responsabilités comme membre du
Conseil exécutif de 2026 à 2028.

Je vous remercie.

Chairperson,

Let me start by congratulating you on the assumption of your role. I am wishing you a successful term in office and want to assure you of my delegation's full support. I would like to also express Switzerland's appreciation for the remarkable work of the Director General, the Technical Secretariat (TS) and the outgoing President of the 29th Conference of States Parties.

Chairperson,

During the last year, we have witnessed many developments pertinent to the OPCW and the full implementation of the Convention. Let me touch upon some of the most important ones at this stage:

First, on a positive note, the situation in the Syrian Arab Republic has changed substantially. This change, for the first time in many years, has allowed the OPCW unrestricted access to the Syrian territory and provides us with the opportunity, as many have noted before me, to ascertain the full scope of the Assad-era CW program that led to the largest chemical attack in the modern age. Switzerland applauds the constructive engagement of the transitional government of the Syrian Arab Republic and welcomes the accreditation of the new Syrian Permanent Representative to the OPCW. I will get back to this topic in further detail under the relevant agenda item.

Second, unfortunately, we have also observed worrying developments. Three Technical Assistance visits, requested by Ukraine, resulted in reports confirming the presence of prohibited riot control agents in samples collected from the frontline. We are alarmed by these reports. We also note with concern the assessment by the United States, Germany, and the Netherlands that Russia has used chloropicrin as well as the riot control agent CS as a method of warfare against Ukraine. It is our shared responsibility to uphold the Convention and the prohibitions it contains. To ensure its long-term sustainability, it is imperative that we investigate all credible allegations, denounce all confirmed cases and hold those responsible for violations of the Convention accountable for their actions.

Third, Switzerland has consistently maintained that in light of the continuously evolving chemical industry, the regime governing Art. VI inspections needs to be reviewed and, where necessary, adapted. We welcome the continued discussions in the Industry Cluster and the support from the TS in this regard. We appreciate the efforts made by the involved delegations to move the discussions forward. It is important that we use all resources available to find solutions to the open issues.

Fourth, we once again were able to garner consensus on a budget. Switzerland appreciates the efforts by the facilitators and the Technical Secretariat in this process. While we fully support the budget, we believe further consideration must be given on how to better integrate the Syria related tasks and others, into the regular budget. Relying primarily on voluntary contributions is not a viable long-term strategy.

Finally, I want to underline our satisfaction that the EC by consensus has recommended the appointment of my dear colleague, Ambassador Sabrina Dallafior, as next Director General of the OPCW. We are confident in her ability to continue the able stewardship of the OPCW. On this occasion, I would also like to express our sincere gratitude to Director General Arias for his outstanding leadership, which chartered the organisation through difficult territory over the past years. Last but not least, Switzerland is looking forward to assuming its responsibilities as member of the Executive Council in 2026-28.

I thank you.